
 1 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 ２ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
前 宮 美津子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．介護、医療・福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（１）介護保険制度について 
  介護保険は、この 4月で発足して 10年目を迎えます
が、重労働で低賃金の介護現場では、深刻な人材不足

が起きています。 
 ①介護保険は市町村を保険者として、3年を区切りに運

営されており、今回、事業計画、介護報酬、保険料

などの「見直し」が行われました。沖縄市が特別に

留意した点について報告してください。 
   ア．第 4期事業計画について 
   イ．介護報酬改定について 
   ウ．65歳以上の保険料改定について 
 ②「介護給付費準備基金」「財政安定化基金」の保有額

を報告してください。取り過ぎた 65歳以上の 1号保
険料は、返却すべきではありませんか。 

 ③住民税増税で介護保険料の負担増に対する「激変緩

和措置」は、政令改正による“恒久的”制度変更に

伴い、4月以降も「継続」可能になりました。市の具
体的な対応策をお聞かせください。 

 ④保険料や利用料の負担が重く、サービスを受けられ

ない人への支援策として、市独自の減額・免除制度

の創設を検討すべきではありませんか。 
 ⑤要介護認定が改悪されたもとで、役所の認定調査の

際は、利用者の生活と権利を守る上で、利用者の実

態をよく知る介護施設の職員や、担当のケアマネー

ジャーの同席を認めるべきです。見解を求めます。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．介護、医療・福祉行政 
 

 
（２）「後期高齢者医療制度」の導入による影響について 
  この制度のねらいは、年齢で区分して別枠の医療制

度に囲い込んで、重い負担と安上がりの医療を押し付

け、差別医療を強いることです。制度が存続する限り、

保険料は 2 年ごとに値上げされ、際限のない負担増が
国民に襲いかかります。 

 ①「後期高齢者医療制度」導入から 1 年がたちました
が、その後の実態把握はどうなっていますか。 

 ②1年以上の滞納で、4月以降、保険証取り上げの制裁
措置を受けるおそれのある対象者数、市の対応策を

お聞かせください。 
 ③県民所得が全国一低く、平均寿命の高い沖縄の高齢

者が最も影響を受けています。75 歳以上の医療費を
無料化し、市独自の医療費助成制度を実施するお考

えはありませんか。 
 
（３）高過ぎる国保料の減免と保険証取り上げについて 
  国民健康保険料が高過ぎて払えない滞納世帯が、全

国で 453 万世帯（21％）にのぼります。そのうち 34
万世帯からは保険証を取り上げて、資格証明書に置き

換えています。 
 ①沖縄市の国保加入者の平均所得、一人あたりの保険

料を、県内 11市比較で報告してください。 
 ②国保料の「減免」の際の所得金額に、雇用保険の失

業給付等を算入している自治体がありますが、沖縄

市の対応はどうなっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．介護、医療・福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
③国保料滞納者に対するタイヤロックの処理件数、処

分理由を報告してください。 
 

（４）生活保護について 
  県内でも、生活保護を受給する人が急増しており、

2009年 2月の受給者数は、2万 5,091人で、人口 1,000
人あたり受給者の割合を示す保護率は、17.89パーミル
と 20年ぶりの高水準です。 

 ①生活保護相談窓口業務の現状、保護課の職員配置状

況を報告してください。 

②生活保護受給者数、保護率、受給世帯数、捕捉率を

報告してください。 

③4月からの生活保護世帯母子加算全廃で、影響を受け

る世帯数、削減される予算総額を報告してください。 

④新たに創設される「高等学校等就学費」「就労促進

費」「子どもの学習支援給付」支援対象の予算総額を

報告してください。 

⑤「子どもの学習支援給付」の対象にならない、0歳か

ら 5 歳までの子どものいる母子世帯数を教えてくだ

さい。 

⑥児童扶養手当の支給対象から排除されている「父子

家庭」の世帯数及び父子家庭に対する市の支援策に

ついて報告してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
１．介護、医療・福祉行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．教育行政 

 
（５）子育て支援について 

①子どもの医療費無料化策として、通院費は小学校入

学前まで、入院費は中学校卒業前まで引き上げるこ

とについて、見通しをお聞かせください。 
②先日、開催された保育懇談会の目的、内容及びこれ

からの説明会等の計画を報告してください。 
 

 

 

（１）これまで、子どもや保護者にも存在が知られてい

なかった、いわゆる「子ども理解のための『指導・

支援カルテ』」は、2003 年に県教育委員会がひな形を

つくり、県内の全公立小中学校に導入したものです。 

①法的根拠のない「指導・支援カルテ」を導入してい

る都道府県名を報告してください。 
②市教委は、さまざまな個人情報が盛り込まれている

「指導・支援カルテ」の扱いについて、学校現場に

どのような指導をしていますか。 
③教育目的の名目で、本人以外から集めた個人情報を

記載し、関係機関名、校長らの所見を記入して次学

年の担任へ申し送ることについて、人権、「個人情報

保護」との関連で、市教委のご認識をお聞かせくだ

さい。 
④「教育行政」の基本は、偏見を招くおそれのある個

人情報の収集ではなく、「子どもや保護者との双方

向型の対話」こそ、教育現場に求められている教育

者の根本姿勢ではありませんか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
２．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．消防行政 

 
（２）愛知県東海市は中学生の「沖縄体験学習」交流事

業として、今年は 3 泊 4 日の日程で 1,000 人規模の

派遣を予定しています。受け入れる側の沖縄市の対

応はどうなっていますか。 

 
（３）幼稚園、小中学校の臨時、非常勤教職員の人数、

割合、勤務年数、賃金体系を報告してください。 
 
 

（１）総務省消防庁は昨年 12月の指針で、各消防本部に、
新型インフルエンザなど不慮の事態が発生した場合

に備え、業務の優先順位や人員確保策を定めた「業

務継続計画」の策定を指示しています。 
①沖縄県は 18 消防本部中、策定済みは 1 消防で、11
消防が策定中との調査結果が出ました。沖縄市消防

本部の対応はどうなっていますか。 
 

（２）H16年からH18年までの 3年間における、産科・
周産期傷病者救急搬送について伺います。 

 ①沖縄消防本部管内の産科・周産期傷病者搬送人員、

総救急搬送人員を報告してください。 
②医療機関への照会状況について、最初の照会で搬送

先医療機関が決まったもの、3回以下の照会で受け入
れが決まったものの人員、割合を教えてください。 

③受け入れに至らなかった、照会回数が 3 回以上の件
数、全搬送に対する割合、傾向、主な理由について

報告してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項  

 
 
市  長 
関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２ 

 
前 宮 美津子 

 
３．消防行政 

 
（３）管内には救急救命室（ＥＲ）を備えた 24時間、365

日救急車来院可能な県立中部病院を中核とする複数

の受け入れ病院があります。 
①救急搬送における医療機関との連携、搬送体制につ

いて報告してください。 
②「医療救護活動に関する協定書」の目的を簡潔に説

明してください。 
 

（４）ＡＥＤ（自動体外式除細動器）の普及について、

学校やスポーツ施設、自治会事務所などの公共施設、

大型商業施設への設置状況はどうなっていますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１４ 
 

 
喜 納 勝 範 

 
 
 
 

 
１．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）ひとにやさしいまちづくりについて 
  ①グリーン購入法の対応について伺う 
   

②歩道の安全、安心について伺う 
   ア．街路樹による舗装材の損壊と修復について伺   

      う 
   イ．樹木の選定方法について伺う 
   

③循環型社会に向けた本市の取り組みについて伺う 
   ア．生ごみの分別収集について伺う 
   イ．小、中学校へ生ごみ処理機の設置を推進する

ことについて伺う 
   

④市営住宅の駐車場について伺う 
   ア．安全管理について伺う 

 

（２）スクールゾーンの安全対策について伺う 

  ①道路標識等の設置について伺う 

   

②児童、生徒に対する不審者対策について伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 健康福祉部長 
 
 
 
 
 
 

 
教 育 長 
教 育 部 長 

 
市   長 
教 育 長 
教 育 部 長 
建 設 部 長 

 
 
 
 
教 育 長 
教 育 部 長 

 
 

 
５ 

 
花 城 貞 光 

 
１．市民の健康増進事業について 
 
 
 
 
 
 
 
２．学校施設耐震化について 
 
 
３．学校校庭及び市内公園の芝生化

について 
 
 
 
 
 
 
４．スポーツ振興について 
 
 
 
 
 

 
（１）市民の健康増進の基本となる健診の状況について 
①市民健診 
②特定健診 
③がん検診 それぞれの 
  ア．受診率の推移 
  イ．受診率向上の取り組み状況 
  ウ．他市との比較 
 

（１）昨年耐震調査で問題となった学校施設 5 棟（中の町
小、美東小、安慶田中）のその後の対応状況及び方針 

 
（１）学校校庭やグラウンドの芝生化について 
  ①学校校庭、グラウンドで芝生化した所は 
  ②芝生化した場合のメリット及びデメリットは 
  ③芝生化の計画予定は 
（２）市内公園の芝生化について 
①市内公園で芝生化した所は。また芝生化率は 
②今後公園芝生化の計画は 

 
（１）平成 22年に完成する新沖縄市体育館について 

①こけら落としに、沖縄の誇るプロバスケットボール

チーム“琉球ゴールデンキングス”を招待してはど

うか 
②体育館を琉球ゴールデンキングスのホームコート

の 1つとして提供してはどうか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
８ 

 
仲宗根 弘 

 
１．道路行政について 
 
 

 
 
 
２．市行政とマスコミ報道について 
 
 
３．浸水被害対策について 
 
 
 
 
４．市民協働参画行政について 
 
 
 
５．市内の他市の飛び地について 
 
 
６．市民サービスについて 
 
 
 

 
（１）認定道路、低木街路樹の剪定管理について 
  ①地域から要望は 
  ②場所によって地域への管理移管は考えられないか 
  ③交通安全上見通しをよくする方法は 
  ④街路樹の里親制度の導入はできないか 
 
（１）議会が先か報道が先か 
（２）コザ文化と当局の考えは 
 
（１）雨水対策について 
  ①一戸世帯貯水タンク（仮 100リットル）設置で防げ  
    る被害のシミュレーションは 
  ②大和郡山市の状況と当局の考えは 
 
（１）こどもの国動物里親制度の導入は考えられないか 
（２）沖縄市のロゴ、キャラクター公募と活用 
（３）市民参画で考えられる効果は 
 
（１）筆数と面積は 
（２）今後の考えは 
 
（１）電話の対応、取り次ぎについて 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
１．財政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．文化事業について 
 
 
 
 
３．農林行政について 
 
 
 
４．建設行政について 
 
 
 
 
 
 

 
（１）地域活性化・経済危機対策臨時交付金について 
  ①概要について 
  ②沖縄市の交付額は幾らか 
  ③どのような事業を行うのか 
          
（２）地域活性化・公共投資臨時交付金について 
  ①概要について 
  ②沖縄市の交付額はいくらか 
  ③どのような事業を行うのか 
 
  
（１）キジムナーフェスタについて 
  ①どのような公演を行うのか 
  ②沖縄市民のメリットは 
 
 
（１）耕作放棄地対策について 
  ①沖縄市はどのように考えているのか 
  ②対象農地はどのくらいありますか 
 
（１）最低制限価格の考え方について 
 
（２）優良技術者表彰について 
  ①沖縄市に規定はあるか 
  ②ほかの市町村は規定されていますか 
  ③導入したときのメリットは 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

副 市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 
２５ 

 
瑞慶山 良一郎 

 
４．建設行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．ごみ行政について 
 
 
 
６．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）上下水道統合の進捗状況は 
  ①水道局の考え方は 
  
（４）美原・明道地区住居表示事業の進捗状況は 
  ①住民説明会について 
  ②今後のスケジュールについて 
 
 
（１）倉浜衛生施設組合の地域還元施設の進捗状況は 
  ①沖縄市の考え方は 
   
 
（１）宮里小学校校舎新増築事業について 
  ①補正予算（第1号）の副市長の答弁について 
   ②計画行政の考え方について 
  ③国・県の補助決定の日時は 
  ④いつ国、県へ新増築事業の要請を行ったか 
  ⑤新聞報道の影響は全くなかったのか 
  ⑥議会の声をどう考えるのか 
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 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

健康福祉部長 
 

 
 
 
 
 
 
 

経済文化部長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 

 
１５ 

 
与那嶺克枝 

 
１．女性の健康支援について 
 
 
 
 
２．少子化対策について 
 
 
 
 
３．地域活性化・経済危機対策につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．スクール・ニューディール構想

について 
 
 

 
（１）女性特有のがん検診推進事業について 
  ①子宮頸がん・乳がんの検診クーポン券の実施 
  ②検診手帳について 
 
 
（１）小規模放課後児童クラブ実施支援事業について 
（２）子育て応援特別手当相当額支給事業について 
（３）放課後児童クラブ送迎事業について(障害児の送迎) 
 
 
（１）中小企業緊急保証制度申請数と実績について 
（２）観光資源エイサーの活用を具体的に伺う 
（３）観光客誘致のための対策について(各企業の客数、 

リピーター数、交通機関、駐車場整備などの取り

組みはどうか) 
実態調査はどうなっているか。 

（４）企業の誘致予定と取り組みはどうか 
 
 
 
（１）小中学校への太陽光パネル設置について 
（２）地上デジタルテレビなどの整備について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
総 務 部 長 

 
 
 
 

 
教  育  長 

 
 
 
 
 
 

 

 
２２ 

 
渡嘉敷 直久 

 
１．国保財政の健全化について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．庁舎内の省エネについて 
 
 
 
 
 
３．ブックスタートについて 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）4 億 6,060 万円の補正予算が組まれたが、県内 11

市とも（平成 20年度）国保決算は赤字でさらに厳し
い内容となっている。 
国の負担金等が当初通知額を大きく下回ったこと

が大きな要因の一つとも言われるが、沖縄市として

国保財政のあり方など、国等に要請するなど、どの

ような取り組みをしてきたか、考え方などお聞かせ

いただきたい。 
 
 
（１）テレビやパソコン関連、コピー機などの電源を切

るなどこまめなスイッチのオン・オフなどちょっと

した心がけで省エネになるが、身近なところでどの

ように実行しているか。 
 
 
（１）教育委員会はブックスタートを既に始めていると

答弁しているが、ブックスタート事業は、恵庭市の

例を見ると、幅広く取り組まれており、沖縄市の現

状は本員の理解が浅いのか、説明をいただききたい

と思います。 
これからの計画等についてもお聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市民部長 

 
 
 
 

 
 
 
建設部長 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
２２ 

 
渡嘉敷直久 

 
４．平和行政について 
 
 
 
 
 
 
 
５．生活環境の整備について 
 
 
 
 

 
（１）今年も平和月間が 8 月から行われる。ピースラン

が 17回を迎え、全県的に注目されているが、市とし
て具体的にどう取り組まれるか。 

 
（２）平和ガイドの活動と学校・先生方との関係、養成

がどうなっているか。 
 
 
（１）整備事業が予定されている(仮称）美東公園の整備

を一日も早く実施し、多目的に活用できるようにし

ていただきたいが、どうか。 
 

（２）シャローム保育園前の道路は道幅が狭い上、急坂

になっている。拡幅が約束され、事業に着手しよう

としたが、物件補償問題で中断している。これまで

の方法と違うやり方で実現したいと答えられたが、

どのような状況にあるか、お聞かせください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 

 
教 育 長 
市   長 

 
 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
１．国保行政について 
 
 
 
２．保育行政について 
 
 
 
 
３．教育行政と市の施設について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．防火・防災行政について 
 
 

 
（１）国民健康保険の健全化について 
（２）ジェネリック薬品利用拡大について 
（３）がん対策についての取り組み状況は 
 
（１）公立保育園民営化について 
（２）何園を民営化し、どういう効果があるのか 
（３）残す公立保育所はどこか、その後の維持管理費の

国・県からの補助はあるのか 
 

（１）公立小中学校の IT環境の整備状況 
①設置台数について、小学校何台 中学校何台 
②稼働率は１人の生徒でどれくらいか 

（２）公立、市立の保育所、小学校、中学校の地上デジタ 
ルの進捗状況はどうなっているか 

（３）その他の市の施設は地デジ対応はどうなっているか 
（４）諸見小校舎取り壊しの計画について 
①日程はどうなっているか 
②取り壊し跡地はどう整備していくのか 

 
（１）火災警報器設置について 
①独居老人宅への設置について 
②高齢者宅への設置は 

 ③一般家庭への補助について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
６ 

 
阿多利 修 

 
５．建設行政について 

 
 
 
 
 
 
 
 

６．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
７．自治会行政について 

 
 

 
８．文化、観光行政について 
 
 
 

 
（１）字高原 1921番地前道路への汚水の垂れ流しの対策 

について 
①ホテル側へはどう取り組んできたのか 

 ②近隣住民への健康被害はないか 
 ③改善策はあるのか 
（２）高原 4-11-20号～25号宅への道路の雨水対策はどう 

なっているか 
 
 
（１）泡瀬海岸等への漂着ごみや、不法投棄の処理や対策 

について 
（２）太陽光発電システムの導入について 

①各学校等への設置はどうか 
②メガソーラー導入についてはどう考えているか 

（３）本市での CO2の排出量はどれくらいか 
 
 
（１）自治会加入率向上についての市長の考えを伺う 
①祭りや行事、パレード等でのアピールについて 

 
 
（１）本市の特長としてのチャンプルー文化について 
①チャンプルー文化についての市長の見解を伺う 
②チャンプルー文化をもっと経済や産業に生かすこ 
とはできないか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２４ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝勇 

 

 
１．指導、支援カルテについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．野球場新築について 
 
 
 
３．観光行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）2003 年に導入された、子ども理解のための指導、

支援カルテについて伺う 
（２）学校教育法に基づく指導要録と指導、支援カルテの

違いについて、目的と意義について、お伺いします 
（３）子ども理解、指導カルテと支援カルテの異なるとこ

ろについて伺います 
（４）指導、支援カルテを導入している県は何県かお伺い

します 
（５）子ども指導、支援カルテの記入方法についてお伺い

します 
（６）沖縄市教育委員会として指導、支援カルテを市立小、

中学校の全児童生徒を対象に導入したカルテの活用

と成果についてお伺いします 
 
 
（１）野球場の歴史と野球振興に貢献したことについて伺う 
（２）野球場の新改築の予定年度と進捗状況について伺う 
 
 
（１）新型インフルエンザで修学旅行の取りやめで約 65

校の修学旅行生約 1 万人超と一般旅行者の解約は市
内では何人ほどか伺う 

（２）沖縄市内のバス会社や旅行社、ホテルでキャンセル 

や延期で影響を受けたことについて伺う 
（２）新型インフルエンザ予防対策について伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２４ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝勇 

 
４．駐車場について 
 
 
 
 
 
 
５．越来中央線道路について 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．後期高齢者医療保険料の賦課に 
ついて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）駐車場の目的と利用方法について伺う 
（２）八重島公園駐車場を常時かぎをかけることについて

の目的を伺う 
（３）指定管理者と市が八重島駐車場の委託契約の方法に 

ついて伺う 
 
 
（１）越来中央線の調査費は何年前に予算が決議され、予 

算執行され、その後の市の考え方についてお伺いし

ます 
（２）県との調整についてと進捗状況についてお伺いしま 

   す 
（３）市の施行計画の中に組み込まれているか伺う 
 
（１）国民健康保険に加入していた夫婦の保険料は幾らに 

なるか。夫が 75歳になり後期高齢者医療保険へ移行 
し、妻は国民健康保険に加入の場合、それぞれの保健 
料は幾らになるか 
①現在夫婦で最高額を支払っている(53万円) 

 ②夫の所得 600万円以上の場合 
 ③妻の所得 450万円以上の場合 
 ④後期高齢者医療保険に夫が加入した場合は夫婦そ  

れぞれの保険料は幾らか伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２４ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
普久原 朝勇 

 
６．後期高齢者医療保険料の賦課に

ついて 
 

 
（２）①（１）の事例で翌年妻も 75 歳になり、後期高齢

者医療保険へ移行した場合それぞれ保険料は幾ら

か 
②後期高齢者医療保険に移行後の夫婦二人の保険料

は合算されるのか、それとも別々になるのか、それ

ぞれの保険料は 
（３）同世帯の母親が後期高齢者医療保険加入で、夫婦    

   は国民健康保険加入の場合の保険料は幾らになる

か、また、翌年、夫婦が共に 75 歳になり、後期高
齢者医療保険に移行した場合、それぞれの保険料は

幾らになるか。 
その場合、母親の所得 300万円以上、世帯主の所

得 600万円以上、妻の所得 450万円以上 
①母親の保険料と夫婦の国民健康保険料はそれぞれ

幾らか 
②3人が後期高齢者医療保険に移行した場合のそれぞ
れの保険料は幾らか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
１．平和 基地政策について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．東部海浜開発事業について 

 
（１）2012 年期限切れ（契約期限）に向けた予約同意手

続について 
①市長の政治姿勢について 
②市有地の契約期限はいつか 
ア．嘉手納飛行場他 5施設 
イ．陸上自衛隊の 2施設 
ウ．泡瀬米軍通信基地の共同使用 

③市有地の各基地の面積は幾らか 
（２）平和月間の取り組みについて 
①平和大使について 
②ヒストリートの展示、充実について 
③月間の諸行事について 

（３）三連協の取り組みについて 
 
（１）東部海浜開発事業の進捗状況と市当局の取り組み 

について 
①市長表明後の取り組みについて 
②土地利用計画見直し作業の進捗状況と完了予定に 
ついて 
ア．市民ニーズの把握（ワークショップ）と報告に

ついて 
イ．社会経済等現況調査につて 
 （ア）自然的、社会的現況調査 
 （イ）上位関連計画等 
（ウ）周辺インフラ整備状況 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 

 
ウ．市場調査（土地需要調査） 
エ．現計画の検証、課題の整理 
オ．東部海浜開発土地利用計画検討調査委員会につ

いて 
（ア）地方自治法第 138条の 4に基づく附属機関

設置条例による委員会か 
（イ）報酬等の経費は幾らか 
（ウ）報告か答申か 
（エ）委員会の結論、成果は法的根拠は与えられ

ているか 
カ．今後の進め方と完了予定はいつか 
（ア）土地利用計画見直し案の決定にいたる取り

組み、スケジュールについて 
③市長表明が本件海浜開発事業見直し作業のその後

のスケジュールに与える影響について 
ア．インフラ整備基本計画の作成業務 
イ．港湾法及び公有水面埋立法に基づく手続は間に

合うか 
ウ．埋立法に基づく出願事項の変更はあるか 

④埋立地購入手続と沖縄市の財政負担について 
ア．埋立地購入手続につて 
（ア）中城湾港泡瀬地区開発事業に関する協定書

について 
（イ）国有地譲渡時期等の協議書の締結について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 

 
イ．埋立地購入価格について 
ウ．インフラ整備を含めた市の処分価格について 

   エ．埋立地の購入による本市の財政負担について 
（２）泡瀬干潟埋立公金支出差止等請求事件の控訴審につ

いて 
①沖縄市の「控訴理由書」について 
ア．「平成 12年当時の計画は生きており、計画見直

しは、行政の裁量権を逸脱していない」と主張

しているが、07年 12月 5日の市長表明との整
合性はいかに 

イ．第一審では沖縄市側の立場を主張しないで県側

の主張に従いますとして、敗訴に態度を変えた

理由はいかに 
   ウ．地裁判決は H12 年時点では経済的合理性は欠

くものとはいえないと指摘し、しかし、現時点

で本市が土地利用の見直し中として、経済的合

理性を欠くものと解するのが相当とした、本市

の土地利用計画見直し作業の経緯を踏まえて

の判断である見直し作業の真意、目的は何か 
エ．一審で埋め立ての経緯、費用予測、財政負担な

どの資料を一切提出しなかったが新たな証拠

でもない資料を準備書面で提出した理由はい

かに 
 
 
 
 
 



 23 

 答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 

 
オ．「海浜開発事業見直し作業の内容と進捗状況」

などの控訴理由書を出し、市長表明と違う主張

は、すり替え、拡大解釈をして、第１区域は「土

地利用計画の見直し」を「海浜開発事業の見直

し」、第 2区域は「計画撤回ではなく・・・種々
の障害があり、計画の見直しの必要性があると

の見解を述べたもので、原判決は、事実誤認が

ある」と主張する理由は何か 
カ．市長は第 2区域の「推進は困難」との理由に新

たな基地の提供になるとして、「FAC6046泡瀬
通信施設の共同使用に伴う現地協定書」を 08
年度から更新拒否をした。共同使用により制約

が生じるためとし、第 2区域の事業撤回の表明
ではないのか、見解を求める 

キ．見直し作業が確定しても、その計画案は「経済

的合理性」「計画事業の見通し」が現時点でな

い中で売却予定の H29 年以降は、経済的合理
性が確実であるという根拠を示せ 

ク．控訴理由書で「土地購入について過度の財政負

担を負う可能性はほとんどない」と説明してい

るが、市の資料では 1区、2区全体で公共用地
取得費は約 77 億円、1 区だけでも約 9 億円か
かる、市民負担ではないか、主張と矛盾する見

解を問う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１１ 

 
池 原 秀 明 

 
２．東部海浜開発事業について 
 
 
 
 
 
 
３．環境行政について 
 
 
４．里道管理について 

 
ケ．沖縄市が処分する価格は控訴理由書で補助を受

けて１㎡当たり 2万 8,200円、補助活用しない
場合 3 万 2,800 円/㎡とある、FTZ 分譲地は現
在割引されてH19 ～H23までは 1万 3,350円
/㎡であるが半分以下だが売れてない、売れる根
拠を示せ 

 
（１）倉敷環境の新炉建設の進捗状況について 
（２）環境ソリューションの新炉建設の進捗状況について 
 
（１）登川 3号線に通じる里道について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１０ 

 
小 浜 守 勝 

 
１．県道 85号線（沖縄環状線）につ
いて 

 
 
 
 
２．市発注の公共工事の最低制限価

格について 
 
 
３．エイサーまつりについて 

 
（１）山里 3丁目 5番 7号近辺の整備について 
  ①なぜ整備されていないのか。 
  ②市民からの整備の要請はなかったか。 
  ③この場所は整備する必要はないのか、また、今後整

備することができるか。 
   
（１）県は予定価格の 90％程度に引き上げ 6 月下旬には

適用する考えだが沖縄市の対応は。 
 
 
（１）グランド通りをエイサーロード（歩行者天国）にす

ることについて 
  ①今年のエイサーまつりに向けて実行委員会、関係機

関との協議、検討は行ったか。 
  ②沖縄警察署との協議、交渉は行ったか、まだであれ

ば今後行う予定はあるか。 
  ③グランド通りをエイサーロード（歩行者天国）にす

ることについての当局の見解は。 
  ④今年のエイサーまつりの計画について、具体的に説

明してください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．児童館の整備について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．産業の振興について 
 
 
 
 
 

 

 

（１）児童館整備基本計画の策定について 

①児童館整備計画の進捗状況を伺う 
  ②児童館の役割と地域子育て支援の充実について伺

う 
  ③児童館とあわせ、高齢者の利用や異世代交流ので

きる複合施設の整備について伺う 
  ④第 2 次基本計画の終了年度までに設置する児童館

について伺う 
  ⑤児童館を含め調和のとれた地区ごとの公共施設の

設置をどう考えるのか伺う 
 
（２）放課後子ども児童クラブ・出前児童館の実施状況

について伺う 
   
（３）放課後子ども教室推進事業の実施状況を伺う 
 
（１）本市の特性を生かした産業の振興について 
  ①独特な伝統文化や地域資源などを生かした観光・

リゾート産業などは本市産業振興のインセンティ

ブとなれるのか伺う 
  ②本市で産業の振興を図り、新たな雇用の場を創出

できるポテンシャルの高い産業について御教示願

う 
  ③本市がこれまでに取り組んできたスポーツコンベ

ンションを更に充実させるための方策を伺う 
  ④健康保養地、レクリエーション、体験滞在型の観   

   光・リゾートの展開を図るための方策を伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２３ 
 
 
 
 
 
 
 

 
宮城 一文 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．産業の振興について 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
（２）本市の農業振興について 
  ①本市の農業を充実させるための方策を御教示願 

う。沖縄市ブランドの確立と生産体制の強化、流

通販売、加工対策の強化などがよく言われるが、

それぞれの分野は機能しているのか、さらに充実

させるために補完するべきものがあれば御教示願

う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久 場 良 宣 

 

 
１．指定管理者制度について 
 
 
 
２．上・下水道事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．まちづくりについて 
 
 
 
 
 

 
（１）契約結果について伺う 
  ①経費節減 － 金額と達成率 
  ②障がい者雇用 － 人数と達成率 
  
（１）下水道事業について伺う 
  ①汚水事業と雨水事業の会計分離 － 要・不要 
 
（２）上水道事業について伺う 
  ①公営企業の目的の確認 
  ②目的達成のための事業について 
   ア．執行中の事業 
   イ．執行予定の事業 
 
（１）教育環境向上のまちづくりについて伺う 
  ①学校区の人口の水平化 － 対策と課題 
 
（２）市民と協働のまちづくりについて伺う 
  ①地域コミュニティ活動 － 対策と課題 
 
（３）国際文化観光のまちづくりについて伺う 
  ①職員体制は十分か 
  ②組織編制は万全か 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 

市   長 
教 育 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
４ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
久 場  良 宣 

 
４．母子保健事業のさらなる推進に

ついて 
 
 
 
５．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）母子保健推進員に委嘱状を交付することについて伺 

う 
  ①不交付の理由 
  ②交付の要・不要 
  
（１）教室不足の解消策について伺う 
  ①宮里小学校の新校舎増築の設置場所の移動 
  ②同校（過大規模校）の解消策として仮称：わかなつ

公園への分離、新設 
  ③一時使用建物（プレハブ教室）の解消策について 
   ア．美原小学校 
   イ．高原小学校 
   ウ．山内小学校 
   エ．泡瀬小学校 
  ④過密あるいは過大規模校となる可能性のある小中

学校と解消策を伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝 健 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）庁舎管理について 
 ① 泡瀬干潟を守る会の写真展でトカゲハゼやシオマ

ネキなどの写真を掲載し、そのような環境の場所を

埋めてしまうかのような偽装が行われています。 
    それが市役所ロビーで繰り返されている偽装を 

黙認し市民に誤った情報を流している写真展にロ 
ビーを使用させ続けるのか伺います。 

 
 
（２）泡瀬干潟埋立公金支出差止等請求控訴事件 
  ① 平成 21年 4月 22日付け「準備書面」における控 

訴人沖縄市長控訴理由の内容を高く評価し賛同い 
たします。 

   ア．今後の公判日程はどのようになっているか伺い 
ます。 

   イ．この理由書は判決の状況がよく理解できます。 
市の広報等で掲載する考えはないか。また議員全 
員に配布の予定はないか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
９ 

 
普久原 朝 健 

 
１．市政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）沖縄市が管理すべき土地等について 
  ① 市道美東小学校線沿いには、大きな看板が立って

いたり、駐車場になっているが、ここの土地はどの

ような性質の土地か伺います。 
  ② 泡瀬交番近くのコンビニ敷地に進入道路として

土地の利用を許可し、現実には駐車場になっている

土地についての経過を伺う。 
  ③ 中部食肉センター跡地の開発 
   ア．開発にあたってどのような協議が行われたか 
   イ．隣接する水路の維持管理はどのようになされる

のか 
 
（４）国道バイパスについて 
  ① 凍結された国道バイパス事業を復活させる考え

はないか 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

健康福祉部長 
 
 
 
 

経済文化部長 
 
 
 
 
 
 

教 育 長 
教育委員会 

 
 
 

健康福祉部長 
 
 
 
 
 

 
１７ 

 

 
辺土名 和 美 

 

１．こどものまち宣言について 

 

 

 

 

 

２．エイサーのまちについて 

 
 
 
 
 
 
３．教育行政について 
 
 
 
 
４．新型インフルエンザの対策につ

いて 

 
 

 

（１）こどものまち宣言後、子供たちが参加した行事や活 

動内容を教えてください。 

（２）行政と市民が一体となった「こどもがたくましく育 
  つ環境づくり」とうたわれていますが具体的に教えて 

ください。 
 

（１）第 54 回沖縄市エイサーまつりに対しての本市の思
いを聞かせてください。 

（２）エイサー会館にエイサーを踊っている人形等や琉球

の歴史、コザの歴史、文化を勉強できる場所が必要だ

と思いますが、どのように思いますか。 
 
 

（１）うるま市の「肝高の阿麻和利」や石垣市の「オヤケ

アカハチ」の演劇がありますが、本市としてこのよう

な活動に取り組む予定はないですか。 
 
 

（１）パンデミック（大流行）になったときに患者以外の 

市民への備蓄、マニュアル作成はできていますか。 

（２）連絡網として学校単位なのか、地域別なのか、また

近隣市町村との連絡網はどのように考えていきます

か。 
（３）今年の冬に予想される流行への対策はできています

か。 
（４）リアルタイムな呼びかけとして、最新の情報提供を

どのように市民に伝えますか。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１．経済行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

      
（１）定額給付金について 

①沖縄市定額給付金・子育て応援特別手当課について 
  ②書類審査や窓口業務にあたって職員は何人ですか。

臨時職員についても伺う。支給開始時の作業体制に

ついては職員の追加があったのかどうか。または新

たに採用されて対応されているのか伺う。 
  ③給付対象者および受給者は 2009年 2月 1日におい

て住民基本台帳に記録されていることが条件とな

っております。 
本市の給付金申請書発送世帯数について伺う。 

  ④引っ越した後、転居届けを出されてなく返送された

世帯数について伺う。 
  ⑤就学前の第 2子以降が対象となっている「子育て応

援特別手当」の申請書の発送の数、うち対象者に届

かず返送された数について伺う。 
  ⑥返送分に関して住所の再確認調査も行っているか

どうか伺う。 
  ⑦ＤＶ被害者相談窓口が設置されているかどうか伺

う。 
  ⑧ＤＶから逃れるため住民登録地とは異なる住所に

暮らすＤＶ被害者に対し、本市独自の支援があるの

かどうか伺う。 
  ⑨児童養護施設に入所している（一時保護）児童に対

しての給付金の取り扱いについて伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

   
   
   

  
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２．パスポート業務について 
 
 
 
３．環境行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．教育行政について 

 
（１）パスポート発給業務について 
  ①本市への権限委譲について 
 
 
（１）一般廃棄物の減量化について伺う 
  ①一般廃棄物の 40％が生ごみだと言われております。

仮にそのうちの 30％生ごみを資源化されるとどの
くらいのコストが削減されるか伺う。 

  ②本市はごみの減量化に向けた施策がシミュレーシ

ョンされているかどうか伺う。 
  ③国の環境政策について、主な補助メニューについ

て、現在、補助金をもって推進されている事業につ

いて伺う。 
 
 

（１）薬物乱用について 
  ①学校における薬物汚染防止の取り組みについて伺

う。 
  ②学校や地域、家庭が連携をした取り組みについて伺

う。 
  ③薬物乱用防止教育について、県内 9割の中学校で開

かれているようですが、本市の子供たちにもその危

険性が及んでいるのかどうか、アンケート調査など

も実施されたかどうか伺う 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
   
   

  
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
４．教育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．福祉行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（２）子ども理解のための指導・支援カルテの取り扱いに

ついて 
  ①指導・支援カルテの必要性や意義について伺う。 
  ②個人情報保護条例に基づく運用がなされているか

どうか伺う。 
  ③自治体においては問題点を整理しながら全廃も含

め見直しを検討していくという調査結果が出てお

りますが本市の方向性について伺う。 
  ④条例が制定された時点で、条例に抵触するかどうか

の検討がなされたかどうか伺う。 
 
 

（１）特定健診について 
  ①平成 18年度から 20年度の 3年間の受診率について

伺う。 
   その結果を受けて受診率アップへどのように取り

組んでいるか伺う。 
  ②がんセット検診について 
   がん検診の受診率を引き上げるため胃、大腸、肺、

乳、子宮を 1カ所で検診を行うことが受診率の向上
につながると言われています。いかがですか伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１３ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
   
   

  
棚 原 八重子 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
６．保育行政について  
 
 
 
 
 
７．福祉行政について 
 
 
 
８．経済行政について 
 
 
 
 
 

 
（１）少子化対策について 
  ①認可外保育園への支援強化について 
  ②待機児童解消について 
  ③働く親支援について 
  

 
（１）高齢者虐待・児童虐待について 
  ①実態と取り組みについて伺う。 
  
 
（１）国の雇用創出支援制度について 
  ①中心市街地情報発信支援事業 
   ふるさと雇用についての住居表示について伺う。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
１．市民行政 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．経済行政 
  観光行政 
 
 
 

 
（１）道州制について  

①単独州（沖縄）の進捗状況 
②単独州（沖縄）のピーアール進捗状況 
③沖縄県が九州 8県になった場合、沖縄の経済、沖縄 
市の経済はどのように変わるのか。 
④沖縄県よりも 21 年も早く復帰し、九州に入ってい
る奄美はどのように変わったか。 

⑤空（航）路、発着はどのようになったか。 
鹿児島⇔奄美 奄美⇔沖縄 の実態 

  ⑥沖縄市から県民投票の流れをつくるべきである、い

かがでしょうか、お伺いします。 
  ⑦単独州にするために経済確立が大事、市の対応につ

いて 
 
（１）観光行政 
  ①中城湾の海の道、5道が市民の努力でできました。 
   ア．泡瀬漁港 →片道約 30分 津堅島  
   イ．泡瀬漁港 →片道約 40分 南浮原島等 
   ウ．泡瀬漁港（遊覧）（無人島）  

→3時間 平安座、浜比嘉、宮城、伊計等 
   エ．泡瀬漁港 →片道約 1時間 久高島 
   オ．泡瀬漁港 →約 1時間 コマカ島 
    料金 1人約 4,500円 チャーター便（船） 

②市の支援が必要です。1人 1,500円の支援 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
２．経済行政 
  観光行政 
 
 
３．市民行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．公園行政 

 
  ③海の観光コースのパンフの作成 
  ④透明度は世界のトップクラスである。ダイバーの案

内支援 
 

（１）比謝川清掃について 
  ①沖縄市民憲章推進協議会より比謝川清掃の協力願

いがありました。 
   自治会長より市職員の参加が少ない、協力が弱いと

いう意見がありました。市長はどのように思います
か。市長はどのように成功に向けて取り組みました

か、お伺いいたします。 
  ②企業、団体の参加状況、今後の取り組みについてお

伺いいたします。 
  ③天願川（うるま市）の取り組み、沖縄市からも応援

に行っています。 
   沖縄市の他市への協力願いについてお伺いいたし

ます。（国、県含む） 
 
（１）協働のまちづくりについて 
  ①消防本部と水道局の裏を第二水辺プラザ公園とし

てすばらしい環境にしたいと市民が立ち上がって
います。市も協力してください、いかがでしょうか、

お伺いいたします。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
４．公園行政 
 
 
 
５．教育行政 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
６．建設行政 
 
 
 
 
 
７．市民行政 

 
  ②県河川ですが整備は 1回は終わっています。 
   すばらしい公園になる可能性があります。県との協

議はやったことがありますかお伺いいたします。 
 
（１）宮里小学校体育館新築並びにプレハブ校舎の撤去、

校舎（9教室）の早期の新築について 
   平成 18年 7月 4日に 1,475人分の署名を添え要望

書を提出いたしました。 
   体育館の着工年月日、完成年月日、総予算について

お伺いいたします。 
   新体育館の坪数（大きさ）  
   新校舎 教室の着工年月日、完成年月日、総予算、

教室数 
 
（１）市営住宅について 
  ①安慶田市営住宅について 
   老朽化に伴い早期の新築が必要です。 
    着工年月日、完了年月日 
  ②他の市営住宅について 
  
（１）犬のふんの処理について 
  ①公園や道路の犬のふんの処理、対応について 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
１６ 

 
江 洲  眞 吉 

 
８．建設行政 
 
 
 
９．市民行政 
 
 
 
10．経済、文化 

 
（１）公園行政 
  ①水辺プラザの水質問題について 
 
 
（１）こいのぼり祭について 
  ①予算について 
 
 
（１）琉球人形館について 
  ①琉球歴史人形館のオープンに向けて 
  ②エイサー館について（人形エイサー館） 
   同じくオープンに向けて 
  ③沖縄市に「琉球人形学校」開校について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 41 

答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市   長 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の施政方針について 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
（１）東部海浜開発事業について 
  ①昨年 11月 19日の判決は、公金支出差し止めと事業

に合理性がないとの理由で敗訴した。当局は控訴す

るに当たり土地利用計画を早い時期に策定し事業

の合理性を実証していくとのことだが、この秋に予

定されている裁判に間に合うのか詳しく説明せよ。 
  ②第 2工区埋め立ての反対理由として保安水域の問題

と自然（藻場と干潟）を守る立場からであるとの説

明である。保安水域の問題と自然を守る立場でのそ

れぞれの見解を詳しく説明してください。 
 
（２）アグリビジネスについて 
  ①基本計画の方針に 
   ア．既存農業生産基盤の強化から 
   イ．導入機能を支える動線計画の総予算は 
   額は幾らになるのか。 
  ②基本計画は示されたが年次計画が示されていない。

年次計画を示してください。 
  ③東門市長が勝ち取ったと言われる 24 ㌶の市有地は

どうなっているのか、詳しく説明をお願いいたしま

す。 
  ④市有地と民有地の等価交換の話し合いの状況はど

うなっているのか詳しく説明をしてください。 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
 
 
 
 
 

 
（３）平成 21 年度の施政方針の中身に骨もない、目玉も

ないと酷評したのでありますが、その理由として、 
  ①隣の泡瀬ゴルフ場跡地にイオングループが村とタ

イアップして 6,000台の駐車場を持つ大型商業施設
を計画されているのに、本市はこれほど厳しい商店

街の状況があるのに何の対応策も見えてこない、な

ぜか。 
  ②山里地域に民間主導による市街地再開発の熟度が

高まった声があるのに行政は耳を傾けようとしな

いところがある、なぜか。 
 
（４）ミュージックタウンについて 
  ①ミュージックタウン音市場の隣地のＢ地区におけ

る駐車場建設はどうなっているのか。 
 
（５）コザ保健所跡地の活用についてどうなっているの

か。 
 
（６）文化事業について 
  ①あしびなーの活用状況はどうなっているのか。 
  ②芸術監督についてどうなっているのか。 
  ③キジムナーフェスタについて 
   ア．明朗決算になっているか。（副市長が議会と約

束した目に見える決算がなされているか） 
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答弁を求める 
者の職名 

議席 
番号 議 員 氏 名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
市  長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
２６ 

 

 
浜比嘉 勇 

 

 
１．市長の施政方針について 
 
 
２．教育行政について 
 
 
 
３．総務行政について 
 
 
 
 

 
（７）市長室のシャッター、国とのシャッター、商店街の 

シャッターをオープンすることについて 
 
（１）宮里小学校校舎新増築事業について 
  行政は計画行政が基本である。条件が整えば手順、手

続はどうでもよいのか。 
 
（１）人事のあり方について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


